

EN AVANT !



> urc-iledefrance@communistesdefrance.fr

@urc_paris_idf

SI TU VEUX LA PAIX, PRÉPARE LA RÉVOLUTION !

EDITORIAL

« Sacrifice des enfants » contre la Russie, service militaire volontaire...

Macron muscle le discours martial de l'État et le gouvernement, avec la complicité du PS et du RN, s'accroche au pouvoir et veut imposer son projet brutal, antisocial et militariste.

En clair : faire payer l'austérité, l'économie de guerre et le réarmement par les travailleurs qui payent déjà l'assistanat du patronat à grande échelle : le tiers du budget de l'Etat part chaque année dans les poches des actionnaires tandis que les usines sont fermées et les bassins d'emplois sinistrés par un

grand patronat toujours plus vorace.

En grève générale répétée ces derniers mois, les Belges et les Italiens, inspirés d'ailleurs par les mots d'ordre de #ToutBloquer, ont montré la voie : **contre l'austérité, l'économie de guerre et le génocide en Palestine. #OnBloqueTout**

PROLÉTAIRES DE TOUS LES PAYS, UNISSEZ-VOUS !

SEUL LE PEUPLE SAUVE LE PEUPLE !

Coup sur coup : il faudrait être « prêt à accepter de perdre ses enfants » pour la guerre impérialiste, assène le chef d'état-major des armées françaises le 18 novembre 2025. Quelques heures plus tard, l'atlantiste néolibéral Glucksmann fils, qui se rêve en clone de Macron, approuve et invoque la nécessité « d'alerter la nation sur la nécessité de changer d'état d'esprit ». Celui d'envoyer les enfants d'ouvriers mourir au front ? Macron, quant à lui, annonce la création d'un nouveau service militaire volontaire, dans lequel Louis Sarkozy propose d'envoyer les immigrés arrivant en France et les jeunes des quartiers populaires pour « les faire devenir français »...

Au même moment, se discute l'un des budgets les plus sanglants de la Ve République pour la classe travailleuse, permis par l'opération politicienne du Parti socialiste qui, pour se sauver lui-même a décidé de sauver le gouvernement Lecornu(bis)-Macron.

Fidèle à son histoire, ce parti bourgeois choisit encore la voie de la conservation d'un système à l'agonie. En offrant un répit au Pouvoir, il permet la poursuite des attaques contre les classes populaires, au service des plus riches de ce pays. Trahison ? Le mot serait mal choisi : le PS ne fait que remplir, une fois de plus, son rôle historique. Nous le redisons clairement : le PS n'est pas et ne sera jamais notre allié.

Plus pitoyable encore, l'intersyndicale – État-major de la défaite – qui appuie la manœuvre et ose parler d'une première victoire concernant le simple décalage d'un an de l'application bien effective de la contre-réforme des retraites que nous avons combattue par millions en 2023.

À quel prix ? Valider la baisse des pensions, l'augmentation des complémentaires santé et,

surtout, un budget austéritaire et guerrier

DE L'ARGENT POUR LES SALAIRES ET LES BESOINS SOCIAUX, PAS POUR LA GUERRE !

Car ce budget est frappé du sceau de la militarisation : pour la première fois, celui des armées devrait surpasser celui de l'Éducation nationale. Dès lors, il est essentiel de faire le lien entre l'austérité généralisée et la marche à la guerre.



C'est le sens de la manifestation du 11 novembre, initiée par l'URC et rejoints par 70 organisations, contre les guerres impérialistes de l'UE-OTAN et l'économie de guerre de Macron.

Il n'y a donc rien à attendre de ce cirque parlementaire et de ces politiciens professionnels au service du système capitaliste de plus en plus barbare. Dans ce contexte, la CGT a appelé à la grève le 2 décembre contre l'austérité et pour exiger un budget de progrès social. Force est de constater que cet appel a trouvé peu d'écho dans la population, alors même que la colère sociale est explosive.

En tant que communistes, nous pensons indispensable que, partout où c'est possible, les travailleurs s'organisent

syndicalement, sur leurs lieux de travail comme dans leurs branches, pour se défendre face aux mauvais coups et démontrer que, sans nous, rien ne tourne. Mais nous pensons aussi que cette énième journée d'action convoquée par des directions syndicales est une impasse, faute de stratégie syndicale claire, audible et offensive.

C'est pourquoi il est nécessaire de reconstruire un mouvement syndical sur des bases de lutte et de classe, en adéquation avec ce qu'est la classe travailleuse d'aujourd'hui, sans s'enfermer dans le train-train routinier ni dans l'institutionnalisation.

C'est pourquoi il est nécessaire aussi de reconstruire l'état-major qui nous manque aujourd'hui : le Parti communiste. **L'Union pour la Reconstruction Communiste se fixe pour tâche de regrouper celles et ceux qui jugent indispensable la renaissance d'un Parti communiste révolutionnaire dans notre pays.**

La solution à nos problèmes se trouve entre nos mains, car c'est nous, les travailleurs, qui faisons tout tourner dans cette société ! Arrêter de déléguer sa vie, c'est prendre conscience de sa propre force, cesser de croire aux illusions sur l'État, instrument du Pouvoir de la bourgeoisie – et penser un autre monde possible, basé sur les besoins humains et l'émancipation.

Face à cette casse sociale d'une violence inouïe, à l'austérité, à la vie chère, à la marche à la guerre et à la fascisation, nous avons raison de nous révolter, et tout à gagner à nous mobiliser pour arracher des victoires offensives et tracer des perspectives révolutionnaires communistes.

SOLIDARITÉ AVEC LE PEUPLE VENEZUELIEN !

En 1999, le commandant Chavez gagnait les élections au Venezuela et entamait un processus constituant. Résultat ? La mise en place de la constitution la plus progressiste de l'Amérique latine, avec, en son cœur, la lutte pour la souveraineté du pays, la construction du pouvoir pour et par le peuple via l'État communal et la nécessaire solidarité des peuples d'Amérique latine contre l'impérialisme états-unien.

Pour les USA, hors de question de laisser ce pays riche en pétrole, en gaz mais aussi en or et en eau tenter de construire un nouveau modèle économique et politique alternatif qui pourrait servir de modèle aux autres peuples latino-américains et être, avec Cuba, une des clés de voute d'une nouvelle souveraineté régionale. Ils n'ont donc eu de cesse de chercher à déstabiliser le pays : tentatives de coups d'État et d'assassinat, blocus, financement de l'opposition fasciste, etc. Mais le projet bolivarien a tenu, malgré la mort de Chavez et les contradictions internes du processus.



Aujourd’hui, l’option militaire est sur la table. Sous couvert de « guerre » contre le narcotrafic, et ce alors même que l’Office des Nations Unies contre la drogue et le crime affirme qu’il n’existe pas de cartels au Venezuela, les USA multiplient les agressions en mer des Caraïbes, bombardant des bateaux de pêcheurs par dizaines, déployant leur arsenal militaire, dont le plus gros porte avion états-unien, un sous-marin nucléaire, des dizaines de F15 et de navires de guerre et installant des troupes dans les pays voisins.

Complice, l’UE s’aligne sur les sanctions et applaudit la remise du prix Nobel de la paix à l’opposante d’extrême-droite Corina Machado qui, après avoir appelé au bombardement de son propre pays, cherche désormais à vendre son pays à la découpe au plus offrant.

Le peuple de France se doit d'être solidaire du peuple vénézuélien et du projet d'émancipation qu'il poursuit, malgré ses contradictions. Vive la résistance des peuples contre l'impérialisme !

L'UNION POUR LA RECONSTRUCTION COMMUNISTE C'EST L'ORGANISATION ISSUE DE LA FUSION, LE 1ER NOVEMBRE 2024, DE L'ANC (ASSOCIATION NATIONALE DES COMMUNISTES) ET DU RC (RASSEMBLEMENT COMMUNISTE).

Vente militante du calendrier « Mémoire et lutte » 2026 du collectif d'artistes Utopix

La section Paris-IDF de l'Union pour la Reconstruction Communiste (URC) s'associe au collectif d'artistes engagés, Utopix, pour vous proposer un calendrier internationaliste 2026, au format A3, en vente militante au prix solidaire de 8€.

Dans un contexte de génocide en Palestine colonisée, de concentration extrême des médias et de l'industrie culturelle dans les mains du grand Capital financier et de menaces d'intervention militaire contre le Venezuela et l'ensemble des peuples caribéens par les États-Unis impérialistes, l'URC ne peut que soutenir un tel projet ! Achetez leur calendrier des luttes 2026 !

Pour se le procurer, écrire à l'adresse suivante :
urc-iledefrance@communistesdefrance.fr
ou auprès des militant·es de l'URC Paris-IDF

Le travail social, la guerre et les travailleurs (article à lire sur notre site)

Alors que l'État français s'entête à défendre les intérêts de la bourgeoisie et à injecter toujours plus d'argent dans l'armée, ce sont une fois de plus les travailleurs qui sont pris pour cible. Les secteurs de la santé, du social et du médico-social en font particulièrement les frais. La baisse des budgets alloués au travail social s'inscrit pleinement dans le projet austéritaire et va-t-en-guerre de la macronie, qui sacrifie les besoins fondamentaux de la population sur l'autel des profits et de la militarisation.

→ <https://urcommuniste.fr/2025/11/20/le-travail-social-la-guerre-et-les-travailleurs/>



DE BANDUNG AU SUD GLOBAL. DÉCOLONISATION ET ANTI-IMPÉRIALISME POUR UN NOUVEAU MONDE

Prolétaires de tous les pays et peuples opprimés : unissez-vous !

À l'occasion des 70 ans de la Conférence de Bandung, cet ouvrage réunit des interventions et contributions présentées lors de la journée de conférences du 4 mai 2025 organisée par plusieurs organisations engagées dans les luttes anticoloniales et internationalistes : l'Union pour la Reconstruction Communiste (URC), Ka Ubuntu, le Comité de soutien à la révolution aux Philippines (CSRP), la Dynamique

Unitaire Panafricaine (DUP), le Collectif ALBA-TCP France, Solidarité Indonésie et le Front Uni des Immigrations et des Quartiers Populaires (FUIQP).

Il offre un regard croisé sur l'héritage de Bandung et sur les combats internationalistes pour la souveraineté, l'autodétermination et la solidarité entre les peuples.

Pour se procurer l'ouvrage, au prix de 7€ : nous contacter par mail ou auprès de nos militant·es.



MARCHE POUR LA PAIX À PARIS LE 11 NOV.

1 000 manifestants déterminés ont traversé les rues de Paris ce 11 novembre pour dire NON aux guerres impérialistes, NON au plan de réarmement européen, NON à l'économie de guerre de Macron !

Plus de 70 organisations anti-impérialistes et de la jeunesse, syndicats, associations des quartiers populaires, collectifs décoloniaux et de solidarité internationale ont répondu présents pour cette grande manifestation nationale.

Nous avons dénoncé avec force :

- Les agressions du bloc euro-atlantique partout dans le monde,
- Le génocide du peuple palestinien et la complicité des puissances occidentales qui continuent de livrer des armes à Israël,
- Les agressions et ingérences en Amérique Latine (blocus contre Cuba, menaces contre le Venezuela) et en Afrique (guerre au Soudan, pillage du Congo),
- L'explosion des dépenses militaires françaises qui visent 5% du PIB (150 milliards €/an !) pendant que les hôpitaux s'effondrent, les écoles subissent des coupes, les retraites sont attaquées et les salaires stagnent.